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本报5月29日讯 记者今天从
省纪委获悉， 因涉嫌严重违纪问
题，湘西土家族苗族自治州中级人
民法院执行局局长李国元被自治
州纪委立案调查。

李国元， 男，1965年3月出生，
中共党员。1985年3月参加工作，
1993年1月至1993年5月任泸溪县
人民政府法制办主任，1993年5月
至2005年5月先后任州中级人民法
院行政科副科长、 经济一庭副庭
长、审判监督庭副庭长、执行局副
局长、执行庭庭长，2005年5月起任
州中级人民法院执行局局长。

■记者 刘驰

■记者 李国平 实习生 李礼

本报5月29日讯 查看
企业环保监控室竟需用铁棍
破门而入， 省人大调研组碰
到如此“闭门羹”。同时，受检
企业竟有17家在线监控部分
设备成“摆设”。5月27日-29
日， 省人大环资委调研组赴
常德调研企业污染治理和环
保在线监测等， 碰到了许多
“乌龙怪事”。

环保局长撬门
查恒安纸业监控

恒安纸业是常德巿德山
开发区比较好的企业， 主要
生产经营以进口木浆为原料
的生活用纸， 年生产能力18
万吨。 公司列入省环保局
《2012年湖南省在线监控重
点企业名单》，由于其最主要
的原料纸浆从国外进口，污
染较轻，且上了环保设施，被
认为运行和管理情况较好。

常德市人大常委会和环
保局信心十足地带着调研组
来到该厂参观。 调研组来到
该公司在线监控室， 却发现
在线检测室大门紧闭， 周围
一个人都没有。

“这个在线监控室没人
值班吗？”常德市环保局局长
洪振海现场指着监控室大门
询问公司一名负责人， 这名
负责人称值班的人临时有事
离开了。

经长时间多次电话联
系，值班人员一直未现身，此
种情况引起环保局怀疑。“把
监控室的门撬开， 我们进去
看看。”洪振海要求。

在调查组的一再要求
下，工作人员拿来铁棍，撬开

了监控室的大门。 据洪振海
介绍， 他已多次碰到这种情
况。 以前在恒安纸业看在线
监控也曾破门而入过。

分析仪不见踪影
二氧化硫排放超标

在线监测系统就像是一
个个“电子环保警察”，不仅
能帮助环保部门实时掌握企
业污染情况， 也能为企业自
证清白提供证据来源。 早在
2006年，我省就出台了《湖南
省污染源自动监控管理办
法》，全面推行污染源自动监
控。

在恒安集团的在线监控
设备上， 二氧化硫分析仪能
够正常运行， 但仪器显示值
已经超过国家二氧化硫400
毫克/立方米的排放标准。而
氮氧化物分析仪则不见踪
影， 旁边的记录本显示该项
记录为零。

在一份“企业设备故障
及处理建议”上，故障情况说
明： 恒安集团的在线监测设
备老化严重， 氨氮化合物分
析仪已经老化，无法修复，已
经给企业提醒， 建议更换整
套在线系统。在措施一栏，企
业表示要等烟囱修好后再采
购新烟气分析仪。 但烟囱何
时修好， 企业并没有给出明
确的时间表。

“就本地造纸业污染来
说， 恒安的废水废气排放量
相对较小， 但去年也出现了
监测指标超标的情况， 当时
就已经对设施进行过改善，
到今年3月份，设备又出现了
故障。 我们会继续监督和督
促企业进行整改， 完成监测
设备的更换。”洪振海说。

本报5月29日讯 省十二届人
大二次会议将于5月30日开幕。今
天上午，省人大常委会副主任于来
山、 谢勇和秘书长彭宪法一行，检
查了各代表团驻地宾馆的准备情
况。于来山强调，要以高度的政治
责任感和认真负责的工作态度，将
每一项接待工作做细做好，确保代
表们开好大会。

于来山一行先后来到融程花
园酒店、华雅大酒店等代表驻地宾
馆，就食品卫生、安全保障、交通消
防等内容详细询问、检查。各驻地
宾馆为了做好后勤保障工作，均进
行了认真准备，用餐、住宿、卫生安
全等工作均已责任到人。在代表团
分组讨论的会议室里，音响、话筒、
空调等设备均已调试完毕， 铅笔、
纸张都整齐码放。

据了解，出席省十二届人大二
次会议的省人大代表，今天已陆续
向大会报到。

■记者 刘文韬 张颐佳

环保局长撬门看排污监控
17家企业“电子环保警察”成摆设
省人大环资委调研组查企业治污和监控，频遭“乌龙”

在恒安纸业监控室，记者
还发现一份第三方监管公司
给常德市环保局提供的《关于
在线监控系统长期掉线、长期
故障及最近出现的故障报
告》，报告中说，像恒安集团出
现的这种情况在常德达17家。
如常德华润热电，2012年7月至
今在线监测设备一直瘫痪；常
德胜芝化工有限公司，2013年2
月27日至今氨氮分析仪主板故
障，取水管路损坏。

按省环保厅规定：设施长
期不正常，要加重对运营商的

处罚。设备维修要下达限期整
改通知，对逾期无法正常运行
的可按规定进行处罚。 并且，
在设备故障期间，企业则需自
费采取人工采样监测的方式，
及时进行人工数据补录等。

省人大环资委环境监督
处处长刘帅说，“这就需要我
们的管理部门，特别是环保部
门加强管理，让在线监测系统
真正负担起污染管控‘哨兵’
的职责。否则，这样一个花了
大量人力物力财力的利民系
统，就会形同虚设。”

省十二届人大二次会议
今天开幕

自治州中院执行局局长
涉嫌严重违纪被立案调查

利民系统形同虚设谁之过

… 追问

备受关注的株洲清水塘老
工业区搬迁工作终于迈出坚实
的一步。29日上午， 株洲旗滨集
团正式启动醴陵旗滨玻璃产业
项目的开工建设。该项目计划三
年内建成达产，是老工业区首家
启动搬迁项目建设的企业。

株洲清水塘纳入搬迁改造
的企业共192家，现已关停企业
80家，尚有112家企业需要落实
搬迁改造措施。 对老工业区的
环境污染治理将同步进行。

■记者 李永亮
通讯员 尹姮 卢斌

… 环保连线

清水塘老工业区整体搬迁迈出第一步

“这就需要我们的管理部门，让在
线监测系统真正负担起污染管控‘哨
兵’的职责。否则，这样一个花了大量
人力物力财力的利民系统， 就会形同
虚设。”
———省人大环资委环境监督处处长刘帅“

恒安纸业在线监控室，工作人员正破门而入。记者 李国平 摄


